

COMMUNIQUE

Strasbourg, le 23 février 2023

## **Un an de guerre en Ukraine, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg solidaires avec le peuple ukrainien**

Il y a un an jour pour jour, la Fédération de Russie lançait une invasion de grande ampleur sur l'ensemble de l'Ukraine, déclenchant une guerre tragique engendrant des destructions massives d'infrastructures civiles et énergétiques, des souffrances humaines terribles au sein de la population civile, et provoquant un afflux de plus de 8 millions de réfugiés en Europe.

Les multiples défis suscités par ce retour de la guerre sur le sol européen, en violation de toutes les règles de droit international, ont provoqué un élan de solidarité sans précédent à l'échelle du continent envers le peuple ukrainien. Aux côtés des États et d'autres acteurs de l'aide d'urgence, des initiatives associatives et citoyennes, les collectivités territoriales européennes ont pris toute leur place dans cette immense vague de mobilisation et de soutien envers les Ukrainiennes et les Ukrainiens.

La Ville et l'Eurométropole de Strasbourg se sont fortement mobilisées tout au long de l'année 2022, à la fois en faveur de l'accueil et l'intégration des réfugiés ukrainiens sur son territoire, mais également en terme de soutien politique à l'Ukraine via les réseaux européens de villes, des collectes de dons, des actions symboliques et culturelles et l'attribution d'aides financières d'urgence.

Pour marquer cette année de guerre en Ukraine, différents temps forts sont organisés ce jeudi 23 février et vendredi 24 février par l'association PromoUkraina pour témoigner de sa solidarité avec le peuple ukrainien. L'ensemble du programme est disponible sur <https://promoukraina.fr/fr/news/one/22/>

Les collectivités témoignent elles aussi de leur engagement et de sa solidarité envers le peuple ukrainien en illuminant, ce vendredi, aux couleurs du drapeau ukrainien, le barrage Vauban, l'Hôtel de Ville, le Centre Administratif, et le Pont Beatus Rhenanus.

Strasbourg s'engagera également dans les prochains mois, aux côtés de ses villes jumelles allemandes Stuttgart et Dresde, dans un partenariat avec la ville ukrainienne de Khmelnytskyi, 300 000 habitants, située à l'ouest de l'Ukraine, lauréate du Prix de l'Europe 2021 décerné par le Conseil de l'Europe. Ce format original et inédit de partenariat quadripartite vise, au-delà de l'aide d'urgence, un objectif à plus long terme de reconstruction et de résilience des territoires à travers des échanges d'expérience et des projets concrets au plus près des besoins locaux et des populations.